

La manifestación que será encabezada por los integrantes del Movimiento Ciudadano de Cajeme y representantes de los pueblos yaquis, será respaldada por cetemistas, Malnacidos, y otras organizaciones sociales que están en contra de la corrupción y prepotencia del gobierno estatal.

Una vez más, Cajeme será el epicentro de la inconformidad ciudadana contra el gobernador Guillermo Padrés, quien ha ignorado a las voces de intelectuales, partidos políticos y organizaciones nacionales e internacionales que le han exigido respeto a la Tribu Yaqui y al agua de los cajemenses.

Para desgracia de los sonorenses, por el mal gobierno, Sonora está en el mapa internacional también por la violación de los derechos humanos y pisotear la libre determinación de los yaquis para decidir sus formas internas de convivencia y organización social, económica, política y cultural, tal como lo señala la Constitución.

Para defender la causa de los yaquis, la Red Internacional para los Derechos Económicos, Sociales y Culturales (Red-DESC), formada por más de 270 organizaciones de derechos humanos e individuos de 70 países, junto con dos de sus miembros mexicanos, el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (CEMDA) y el Centro de Análisis e Investigación (FUNDAR), envió una carta a varios miembros del gobierno mexicano en la que le instan a cumplir inmediatamente con las órdenes vinculantes de la Corte Suprema en relación al proyecto del Acueducto Independencia y las implicaciones de este sobre la Tribu Yaqui de Sonora.

La carta, enviada al Secretario de Gobernación, al Gobernador del Estado de Sonora, a la Semarnat, Profepa, entre otros políticos de México, expresa la preocupación de la Red-DESC por la operación por parte del gobierno mexicano del proyecto "Acueducto Independencia" en el Estado de Sonora, que ha causado graves violaciones de derechos humanos a 45 mil miembros de la comunidad indígena Yaqui.

La carta, además, expresa su preocupación por los recientes informes de violaciones de los derechos humanos contra miembros de la comunidad yaqui mientras ejercían su derecho a protestar pacíficamente contra el proyecto.

En concreto, los organismos internacionales denuncian la detención y exigen juicio justo a Mario Luna Romero, líder de la comunidad Yaqui del Estado de Sonora, y al indígena Fernando

Jiménez Gutiérrez, quienes están detenidos acusados de privación ilegal de la libertad y robo.

OTRA TARJETA AMARILLA A PADRES DESDE EL CONGRESO DE LA UNION

Una vez más la Cámara de Diputados le saca la tarjeta amarilla al gobernador Guillermo Padrés por el caso del acueducto de El Novillo y la agresión a los líderes yaquis.

La Cámara de Diputados exhortó al gobernador Padrés Elías a detener toda acción relativa al proyecto del Acueducto Independencia, y a establecer un diálogo permanente con los representantes de la tribu Yaqui.

Mediante un punto de acuerdo de la Junta de Coordinación Política, se pidió también al Tribunal de Justicia del Estado de Sonora a garantizar procesos apegados a derecho, garantizando el respeto a los derechos humanos de los representantes de la tribu Yaqui, Mario Luna Romero y Fernando Jiménez, presos desde el pasado mes de septiembre.

El diputado federal cajemense Faustino Félix Chávez, denunció desde la tribuna de la Cámara de Diputados que “la detención de los integrantes de la comunidad Yaqui atiende a intereses políticos”.

El exhorto aprobado por el pleno de la cámara baja solicita además al Gobierno de Sonora a realizar una consulta previa, libre e informada con los pueblos indígenas yaquis, quienes podrían ser afectados en sus derechos al uso y disfrute de sus tierras y aguas.

Los Diputados del PRD, Carlos de Jesús Alejando, Lorenia Valle y de Movimiento Ciudadano, Alfonso Durazo también apoyaron el exhorto, quienes dejaron en claro la necesidad de diálogo en Sonora, así como de la ingobernabilidad que premia en la entidad.

Por desgracia los exhortos de los diputados federales y locales son letra muerta para el gobierno estatal. Desde la anterior legislatura se hicieron varios exhortos a Padrés, y no pasó nada. Hace un año 60 legisladores federales solicitaron someter a juicio político al gobernador Padrés, y la demanda amenaza con ser desechada luego de permanecer congelada sin explicación alguna.

Total, Padrés está curado de espantos, y blindado políticamente, pues es también inexplicable que la Suprema Corte de Justicia no resuelva sobre los amparos del acueducto y que la Conagua, Semarnat y Profepa no informen los resultados de la investigación

sobre la construcción y el posterior derrumbe de la presa del millonario Rancho Pozo Nuevo de Padrés.

Así es de que ni las mega marchas de protesta, ni los puntos de acuerdo de la Cámara de Diputados, ni las investigaciones federales le quitan el sueño al gobernador sonorense.

LIDERAN EL BORREGO GANDARA Y EL MALORO EN ENCUESTA

Al arrancar el proceso electoral en Sonora, la empresa encuestadora Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) en la cual aparecen muy arriba el senador Ernesto "El Borrego" Gándara Camou y Manuel Ignacio "Maloro" Acosta Gutiérrez.

El sondeo de opinión sobre la carrera por la gubernatura que abarca hasta los primeros días de este mes, destaca que el Borrego Gándara logra una preferencia del 42.1 por ciento, seguido del panista Javier Gándara Magaña, con 21.8 por ciento y Ana Guevara con 20.7 por ciento.

A la pregunta de que si hubiera una consulta popular sobre las preferencias para que sea el candidato del PRI, destaca el Borrego con 41.2 por ciento, seguido de Claudia Pavlovich con 27.6 por ciento, Alfonso Elías con 7.9 y el Toñito Astiazarán con 7.5 puntos. Es interesante que en esta encuesta de GCE aparece Elías Serrano por arriba del Toñito Astiazarán, sin andar en campaña.

La empresa encuestadora GCE también presentó resultados sobre las preferencias electorales en Hermosillo, arrojando que el Maloro Acosta tiene hasta este momento el 54.5 por ciento, mientras que el panista Damián Zepeda logra un 33.0 por ciento.

Una vez más el Maloro demuestra en una encuesta que conserva su popularidad y las preferencias electorales de los hermosillenses.

Y tal vez porque el panista Damián Zepeda no ha levantado más en las encuestas, es porque la ex alcaldesa local María Dolores del Río rehúsa sentarse y quiere demostrar que es mejor carta que el diputado federal para la candidatura a la alcaldía.

La ex alcaldesa sigue con encuentros ciudadanos con su programa "Yo Soy Hermosillo", esperanzada que Javier Gándara y el gobernador Padrés le levanten el veto, aunque dicen los que saben que no descarta ser candidata independiente o ponerse la camiseta del Partido Humanista de Felipe Calderón para aparecer en la boleta electoral como candidata a la presidencia municipal de

la capital sonoreense.

IGNORA EL GOBIERNO ESTATAL LA INSEGURIDAD EN CAJEME

Dicen los que saben que los frecuentes tiroteos y asesinatos registrados en Hermosillo en este inicio de mes, provocó una respuesta inmediata del gobierno estatal, al convocar de urgencia al gobernador Padrés al gabinete de seguridad para poner orden en casa.

El favoritismo partidista queda en evidencia por parte del gobierno estatal al atender de inmediato el brote de violencia en Hermosillo, lo cual no sucede con Cajeme, municipio que fue dejado al garete por Padrés por revanchismos políticos, a pesar de la desatada narco violencia que se registra en el Valle del Yaqui desde hace meses.

Preocupado y ocupado por los altos niveles de inseguridad en Cajeme, y ante la falta de apoyo del olvido del gobierno estatal, el alcalde de Cajeme Rogelio Díaz Brown, decidió solicitar el respaldo del gobierno federal, razón por la cual en breve llegarán refuerzos federales a tierras cajemenses.

10 de octubre de 2014

Fuente: [Termómetro en Línea](#)

Nota de Gaspar Navarro Ruiz